

Les guinguettes et les Sept Îles

Articles publiés dans la revue *Le Vieux Montfermeil*

- *Les sept Îles: beaux dimanches de la banlieue est* C. Peyre (n° 1 - 1950)
- *Les 7 Îles, le vélodrome* C. Peyre (n°34 - 1966)
- *Promenades dominicales aux 7 Îles vers 1935* F. Gravereau (n° 55 - 1972)
- *Les origines de l'étang des 7 Îles* C. Peyre (n° 121 - 1988)
- *Les 7 Îles à Montfermeil* C. H. Peyre (n° 151 - 1996)
- *Montfermeil au temps des guinguettes (fête et exposition du 26 septembre 2010) - Quand on dansait aux Sept-Îles, G Douet - Il était une fois... le Balajan, Lucien Bardin (n°182 - 2010)*

Hier les Sept Îles....



.... aujourd'hui, un supermarché



Hier un dancing en face d'un lac.....



... aujourd'hui un immeuble



L'exposition **Les guinguettes autour des Sept Îles** a été présentée au musée du travail le dimanche 16 septembre 2010 à l'occasion de la fête annuelle du Vieux Montfermeil dont le thème était **Montfermeil au temps des Guinguettes.**



1 rue de l'Église 93370 MONTFERMEIL
Téléphone 01 45 09 28 56

LES GUINGUETTES AUTOUR DES 7 ÎLES



Le Coq hardi, une guinguette chic où l'on venait pour « faire de belles rencontres »...



De la fin du XIX^e siècle à la fin des années 1960, les Sept Îles ont attiré de nombreux pêcheurs et promeneurs...

TOUTE UNE HISTOIRE

Hôtel de Ville du 7 au 11 mars 2011

Exposition réalisée par Le Vieux Montfermeil et sa Région

L'étang des Sept îles est creusé en 1781 sur le lieu-dit « Les Friches », une zone très marécageuse. Tout un réseau de fossés de drainage relie les nombreuses mares à l'étang, contribuant à assainir le secteur, permettant la culture et la construction. Par un aqueduc, les eaux de l'étang des 7 îles se déversent dans les bassins du château du duc d'Orléans au Raincy.



En 1897, le **vélodrome** se construit sur l'étang. La publicité très fantaisiste des promoteurs en fait un atout de vente du lotissement de Franceville. Quelques années plus tard, le vélodrome est détruit.



Sur l'emplacement de l'étang des 7 îles asséché et comblé, se construit en 1966 - 1967 un des plus grands super marchés de la région et d'Europe, inauguré en janvier 1968 : **le Suma**. Le magasin a porté ensuite le nom de quatre autres enseignes : **Mammoth, Super Pak'bo, Ata, Simply market.**

Les guinguettes au début du XX^e siècle

A la pointe des trois communes, Clichy-sous-Bois, Gagny et Montfermeil, les restaurants, guinguettes, et dancings se sont multipliés autour des 7 îles. Parmi les plus connus :

A Montfermeil

- Le café restaurant **le Père tranquille**, face aux **Sept îles**, s'agrandit avec une salle de bal, **Le Tivoli**, le long du chemin de grande communication n°164, aujourd'hui avenue J. Jaurès,
- **Le Coq Hardy**, rue de Maison Rouge, dont l'enseigne subsiste encore.



A Clichy-sous-Bois, allée de Gagny.

- **Au bon Picolo, Rendez-vous des 7 îles**, avant 1914 devient successivement **l'Ami Émile, l'Ami Jean, le bal à Jean** et enfin **le Balajan**,
- **Le Robinson des 7 îles**, dit **le Ballon**.

